



Informe de **Semana de Representación**

DEL 18 AL 22 DE ABRIL DE 2022



Darwin Espinoza
Congreso de la República

INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN

Congresista: Jhaec Darwin Espinoza Vargas

I. Fundamentación

En cumplimiento a mi labor de representación que la Constitución y el Reglamento del Congreso señalan como función de todo congresista; y de conformidad al calendario aprobado, procedí a desempeñar las acciones concertadas para la semana de representación.

II. Actividades

1. Reunión con el alcalde de la Municipalidad Distrital de Huachis, provincia de Huari, región Áncash, Prof. Epimaco Aguirre Pardo.
2. Encuentro con las organizaciones vecinales y autoridades del distrito de Matacoto, provincia de Yungay, región Áncash.
3. Reunión de trabajo con el gerente regional de Control de Ancash – Contraloría, Cpc. Emerson Rucoba Tananta.
4. Reunión con los agremiados de la Federación de Trabajadores Administrativos del Sector Educación de la región Áncash - FENTASE ANCASH.
5. Reunión con la rectora de la Universidad Nacional del Santa.
6. Inspección de la construcción de las escuelas profesionales de Derecho y Ciencias Políticas, así como de Ingeniería Mecánica de la Universidad Nacional del Santa.
7. Reunión informativa de la formalización de los AA.HH Rio Salcedo y Rosewood, del distrito de Nuevo Chimbote.
8. Reunión con los padres de familia y docentes de la I.E N° 521, ubicado en el A.H. Juan Bautista Álvarez (Distrito de Nuevo Chimbote).

III. Objetivos

- 1
 - 2
 - 3
 - 4
- Conocer los proyectos que se vienen impulsando en los distritos a través de sus autoridades y organizaciones vecinales. Asimismo, recoger las principales demandas a fin de coadyuvar e impulsar ante las instituciones que corresponde.

- Constatar el trabajo de los órganos de control y fiscalizar las obras públicas, a fin de cautelar el patrimonio estatal y prevenir actos de corrupción.

- Promover la formalización de los asentamientos humanos, conjuntamente con las instituciones de saneamiento.

- Recoger las solicitudes de la población, las cuales podamos promoverlas a través de nuestra labor legislativa.

IV. Metodología

Las reuniones se desarrollaron en las sedes principales de cada institución, pueblo y en la oficina de representación de cada provincia.

V. Desarrollo de actividades

Actividad 1

En nuestra visita al distrito de Huachis (Provincia de Huari) sostuve una reunión con el alcalde, Prof. Epimaco Aguirre Pardo, a fin conocer las labores de su gestión edil frente a la necesidad de la población.

Debemos resaltar las gestiones que se vienen ejecutando como el mejoramiento y ampliación del servicio de energía eléctrica para las localidades de Huachis, San Francisco de Yanapoto y Castillo. Asimismo, el mejoramiento y ampliación de los servicios de agua potable y alcantarillado en la localidad de Chincho.

Desde nuestro espacio, nos ponemos a disposición a fin de apoyar e impulsar los proyectos más importantes en beneficio de la población.





Actividad 2

El distrito de Matacoto (Yungay) de mi querida región Áncash, necesita la inmediata atención del Ejecutivo a través de los ministerios de Energía y Minas y Ambiente, pues en este sector existe demasiada minería informal que contamina permanentemente a las aguas, afectando de manera directa a la población de esta zona.

El alcalde, Juan Carlos Marques Cordero, solicitó nuestro apoyo ante el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, para el proyecto “Mejoramiento de la Infraestructura Vial del Barrio Santo Toribio del distrito de Matacoto – Yungay – Ancash”.

El director de la Institución Educativa N° 86644 San Martín de Porres, Marcial Alejo Mejía Torres, solicitó nuestra intervención frente al Ministerio de Educación a fin de exigir la entrega oportuna de los nuevos dispositivos tecnológicos (tablets) al alumnado de la institución.

Los pobladores del caserío Sacuayoc demandaron de suma urgencia un puente carrozal que une a los caseríos de la Cordillera Negra con el distrito de Mancos (Yunday) y es el Ministerio de Transportes que debe tomar acciones inmediatas.

Ante ellos, nos hemos comprometido en presentar estas demandas ante las instituciones correspondientes a fin de que se tomen las acciones pertinentes y que sea la población el mayor beneficiario.

Participaron de la reunión, Juan Carlos Marques Cordero, alcalde de la Municipalidad Distrital de Matacoto, Fredy Morales León, juez de paz del distrito de Matacoto, Ericka Portella Abarca, jefa del Puesto de Salud de Matacoto, Gubbins La Torre Rodriguez, director de la I.E 86670 Chuchin, Marianela Acuña Meza, directora de la IE 253, Blanca Yolanda Villarreal León, puprefecta distrital de Matacoto, Marcial Alejo Mejía Torres, director de la IE San Martín de Porres de Matacoto y la población en general.





Actividad 3

Sostuvimos una fructífera reunión con el gerente regional de Contraloría de Áncash, Emerson Rucoba Tananta. Ambos acordamos sumar esfuerzos para realizar trabajos de fiscalización, cautelar el patrimonio estatal y prevenir actos de corrupción en entidades y obras públicas en la región de Áncash.

Esta unión reforzará la función de fiscalización que venimos realizando como representante del Congreso ya que se tendrá una visión más amplia para efectuar el trabajo.

Hemos coordinado que en las próximas acciones de fiscalización las haremos de forma mancomunada para que la Contraloría esté informada sobre las

presuntas irregularidades que encontremos en diferentes entidades de Estado.

En la reunión, el contralor también nos informó sobre las acciones que se están realizando en las obras públicas en las provincias del Santa, Pomabamba, Casma, Huaraz y Caraz.



Actividad 4

En reunión sostenida con los agremiados de la Federación de Trabajadores Administrativos del Sector Educación de la región Áncash - FENTASE ANCASH, hemos corroborado el trato desigual con relación a la vulneración de sus incentivos laborales.

Los trabajadores solicitaron nuestra intervención para que se uniformice el otorgamiento de incentivos vía CAFAE, aprobando a favor de todos los trabajadores administrativos de las instituciones educativas pertenecientes a las unidades ejecutoras del sector educación del Gobierno Regional de Ancash, los mismos montos aprobados para los servidores que laboran en las sedes centrales.

Asimismo, solicitan que gestionemos una reunión con la Directora General de Gestión Fiscal de los Recursos Humanos del Ministerio de Economía y Finanzas con la finalidad de solicitar un financiamiento para cubrir el déficit de las Unidades Ejecutoras de Educación (DRE/UGEL) de conformidad con lo establecido por el Decreto Supremo N° 003-2022-EF.

Por tal motivo, nos hemos comprometido a gestionar las reuniones necesarias a fin de poder encontrar la solución ante estas demandas presentadas.





Actividad 5

Continuando con nuestra Semana de Representación sostuve una reunión con la rectora de la Universidad Nacional del Santa, América Odar Rosario, quien nos solicitó nuestro apoyo en las gestiones ante el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) para exigir un mayor prepuesto para que se contrate a más docentes que sean suficientes para el inicio de las clases presenciales.



Actividad 6

Continuando con nuestras actividades por la Semana de Representación, fiscalizamos la construcción de las escuelas profesionales de Derecho y Ciencias Políticas, así como de Ingeniería Mecánica de la Universidad Nacional del Santa.

Pudimos constatar que la obra de la Escuela de Ingeniería Mecánica tiene un avance del 40%, y las observaciones en cuanto a su ejecución realizadas por la Contraloría de la República fueron subsanadas, al mismo tiempo la casa de estudios aplicó las penalidades a la empresa que viene ejecutando este proyecto.

Se espera que en el mes de setiembre se entregue al 100%, importante obra que beneficiará a cientos de estudiantes. Asimismo, pudimos verificar la construcción del edificio de la Escuela de Derecho y Ciencias Políticas, el cual registra un avance del 90% y se estaría entregando para el mes de mayo próximo.

Saludamos la buena disposición de la rectora de esta universidad, Dra. America Odar Rosario, quien viene sumando esfuerzos a favor del beneficio estudiantil, pese a que la anterior gestión dejó deficiencias.





Actividad 7

Como parte de la mesa de trabajo instalada por la Comisión de Vivienda del Congreso para el seguimiento del proceso de formalización de las viviendas ubicadas en las 308 y 217 hectáreas en el distrito de Nuevo Chimbote, nos reunimos con los habitantes del asentamiento humano de Río Salcedo.

En la reunión, el Organismo de Formalización de la Propiedad Informal – COFOPRI, anunció la campaña gratuita de empadronamiento masivo en los asentamientos humanos Rosewood y Ríos Salcedo, ubicados en las 217 hectáreas de Nuevo Chimbote.

Según las fechas programadas por COFOPRI, el día miércoles 20 de abril se les notificará formalmente a las familias que habitan en ambos sectores. En total son 457 lotes, 372 de Ríos Salcedo y 85 en Rosewood.

Estos asentamientos son los primeros pueblos en lograr la formalización en las 217 hectáreas de Nuevo Chimbote. En tal sentido, solicitamos a los habitantes a estar atentos en sus viviendas a la visita de los técnicos, quienes pedirán DNI y una copia simple de recibo de agua, luz, teléfono u otro documento que acredite la ocupación y antigüedad en la vivienda.





Actividad 8

Tras un trabajo coordinado, hemos logrado que el Programa Nacional de Infraestructura Educativa (Pronied) envíe un equipo técnico para la próxima semana, a fin de inspeccionar la I.E 521 ubicado en el A.H Juan Bautista Álvarez del distrito Nuevo Chimbote, con la finalidad que instale dos aulas prefabricadas.

Este centro educativo, liderado por la directora Rocío Loloy, alberga a más de 70 pequeños entre las edades de 3, 4 y 5 años y es necesario que obtengan nuevos ambientes para el correcto desarrollo pedagógico educativo que brindan.

Agradezco el recibimiento que tuvieron con mi persona, me llevo todas sus muestras en el corazón. Reitero mi compromiso por la educación de nuestra querida región Ancash.





Jueves 5 de mayo de 2022.